



Año negro para Afores; tienen minusvalías de 473,795 mdp

EN SEPTIEMBRE, el mayor descalabro en nueve meses: 200,653 mdp; Consar afirma que 2022 pinta como uno de los peores del sistema; atribuye pérdidas en ahorros de trabajadores a alzas de tasas de interés e impacto del entorno económico. **pág. 17**



Consar espera que concluya con minusvalías

“Será 2022 de los peores años para ahorros de trabajadores”

DE ENERO a septiembre acumulan rendimiento negativo de 473 mil 795 mdp, adelanta el organismo; en 2023 inicia aumento de aportaciones patronales por reforma a pensiones

• Por Ivonne Martínez
ivonne.martinez@razon.com.mx

El Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) tendrá en 2022 uno de los peores años en su historia, debido a las fuertes minusvalías que han registrado las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) durante varios meses, a causa del impacto del entorno económico y el alza en las tasas de interés a nivel internacional, afirmó el presidente de la Consar, Iván Pilego.

En un seminario para medios de comunicación, adelantó que las Afores acumularon minusvalías por 473 mil 795 millones de pesos en los primeros nueve meses del año, de los cuales tan sólo 200 mil 653 millones de pesos corresponden a septiembre.

“El 2022 pinta como uno de los peores años del sistema”, dijo el titular de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para Retiro (Consar), al subrayar que cada año las Afores tienen varios meses con minusvalías, que son rendimientos negativos, pero normalmente el cierre es positivo.

EL DATO

EN MÉXICO actualmente hay 10 Afores, que son instituciones financieras que administran los recursos de las cuentas de ahorro para el retiro a nombre de los trabajadores.

Así, de los primeros nueve meses del año de 473 mil 795 millones de pesos las Afores han registrado minusvalías en seis meses y sólo en tres obtuvieron plusvalías, con lo cual se anticipa que 2022 será el peor año, al menos desde 2018, cuando los rendimientos fueron negativos en nueve mil 055 millones de pesos, y superan las plusvalías por 352 mil 299 millones de pesos de todo 2021.

El directivo reconoció que si se mantiene las tendencias negativas que muestran los rendimientos de las Afores, “no es descabellado esperar que se termine en números rojos” y cierre el año con minusvalías.

“Si pinta para que sea uno de los peores en términos de minusvalías, pero las minusvalías no son pérdidas, son las fotos de un momento, por eso es muy importante tener información adecuada y estar en condición de tomar las decisiones que más nos convengan; la recomendación

200
Mil 653 mdp,
minusvalías
en septiembre

352
Mil 299 mdp,
plusvalías
en todo 2021



PINTA PARA QUE SEA uno de los peores años en términos de minusvalías, pero no son pérdidas, son las fotos de un momento, por eso es muy importante tener información adecuada y estar en condición de tomar las decisiones que más nos convengan; la recomendación hoy es no cambiarse de Afore”

Iván Pilego Moreno
Presidente de la Consar

hoy es no cambiarse (de Afore)”, precisó.

Ante el entorno que enfrentan las Afores, que actualmente administran poco más de cinco billones de pesos en 71.7 millones de cuentas individuales, el reto que tiene el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) es informar a los trabajadores sobre el desempeño de sus ahorros para el retiro para los trabajadores que tomen la decisión que más les convenga.

“A mí me gustaría que la gente tuviera la información, el interés y la decisión de participar, de estar cercano, de involucrarse con sus ahorros”, expresó Pilego Moreno, al considerar que la principal palabra en este momento es precaución y no tomar las cosas a la ligera, “ni ser catastrofistas, ni ser demasiado optimistas”.

Comentó que la actividad económica de México muestra “cierta recuperación económica”, creación de empleos formales, reactivación de sectores dedicados a la exportación, como el sector automotriz.

Ante ello, dijo, la perspectiva para el SAR siempre será la precaución y con responsabilidad revisar el régimen de inversión de las Afores para flexibilizarlo para que las administradoras lo aprovechen al máximo y puedan ofrecerles a los trabajadores los mejores rendimientos sin correr riesgos innecesarios.

Recordó que a partir de enero 2023 iniciará el aumento de las aportaciones patronales para el retiro derivado de la reforma al sistema de pensiones aprobada en 2020, con lo cual crecerán los recursos administrados por las Afores en aproximadamente 500 mil millones de pesos anuales en lo que resta de la década, aún con las minusvalías temporales.

